

### みんなのピアノを贈る会



贈ったピアノによるミニコンサート

活動開始から11年、使われなくなったピアノ13台と電子オルガン1台を老人介護施設や児童養護施設に寄附してきた。原動力は「音楽を多くの人に楽しんでもらいたい」と思いだす。家庭や施設からピアノがなくなってきたのを感じた副代表の大内智子さん(66)の呼びかけでスタートし、現在は、会の登録メンバー13名が、代表は大内智子さん(69)。

### 休眠ピアノ復活させ活用

現在、新たな依頼主を対象にした歌唱コンクールを開催しようと考えている。一階に歌うと準備が完了するので、そういう場を提供できればいい」とメンバーは高気志(大内)さんは今回復費で、これからの活動がさらに現実的になった。今後、音楽は楽しいもの、生き生きとした活動を通して伝えたいと話している。(水戸市岡、浜口真実)

### 認定NPO法人新田の風



ふれあいサロンでゲームを楽しむ参加者

### お年寄りサロンで親睦

孤独感を抱えず、住み慣れた自宅暮らし続けることを目指す取り組みだ。井さんは活動として「介護に携わっていた時、早く家に帰りたい」と涙ながらに訴える高齢者の姿を目にした。近々、お年寄りサロンの運営を担うこととなる。お年寄りサロンの運営を担うこととなる。お年寄りサロンの運営を担うこととなる。

### 外国人高齢者と介護の橋渡しプロジェクトチーム



在日中国人らへの福祉について話し合う木下さん(中央)らメンバー

### 外国人介護に救いの手

中国からの帰国者を支援するNPO法人を2014年に設立。帰国者を対象に日本の介護制度に関する説明会を開いたり、行政や介護施設の職員に向けた異文化介護を学ぶワークショップを開いたりして来た。実践形式で学ぶ研修も行い、これまで外国人の介護通訳を派遣し、ボランティアで派遣してきた。木下さんは「自分たちが頑張ってきたことが評価された」と受賞を喜ぶ。

### 水戸市

新しい時代に合わせた福祉活動を継続している個人や団体を顕彰する読売福祉文化賞の受賞団体が決まった。今年で10回目を迎える一般部門は孤立しがちな高齢者の本人や家族を地域社会が連携して支援する取り組み「NPO法人あひまの会」(東京都豊島区)など5団体が選ばれた。高齢者福祉部門は、医療・福祉の専門家と地域住民が支えあい、高齢者が安心して暮らせるための仕組みづくりを目指す「認定NPO法人新田の風」(水戸市)など3団体が選ばれた。受賞団体には活動資金として100万円が贈られる。各地域で福祉の向上に取り組む受賞者、団体の活動を紹介します。

### 高齢者福祉部門

## みんなの笑顔 支えた6団体



- 【滋養食】 安藤雄太 東京ボランティア・市民活動センターアドバイザー
  - 【空想雑誌】 栗原小巻 女性
  - 【空想雑誌】 柳井孝子 シニア社会委員会
  - 【空想雑誌】 高木清 和洋女子大学准教授
  - 【空想雑誌】 馬場清 東京おもちゃ美術館副館長
  - 【空想雑誌】 保高秀路 読売新聞東京本社編集委員
- 主催 読売新聞社 読売文化と読者の事業団 読売生協 読売労働会 日本福祉文化学会  
後援

### NPO法人Being ALIVE Japan 東京都世田谷区



スポーツを楽しむ児童中の子どもたち(8月、東京都品川区で)

### スポーツ療養中の子に

が安静にするように言われ、自身はスポーツを諦めた。転機は本國の大学院に留学した際、病院で病児向けのスポーツ活動を見たこと。子どもが自ら進んで仲間の立場をきくようになったり、社会性も育まれたりして、感動した。病児や療養中の心理的な支援を行う専門資格「チャイルド・ライフ・スペシャリスト」を取得し、病児や子どもを主体的に治療に取り組めるよう活動した。企業は2015年4月以降、都内外の12施設で計140回行った。最近では病院側からの依頼が増え、手応えを感じている。スポーツを通して子どもが自己を向ける姿勢が身につくことを目指し、活動をもっと普及させたいと話している。(東京社本部、報徳日刊)

### NPO法人楽の会リーラ



コミュニケーションカフェでスタッフらと活動内容などについて話す市川さん

### ひきこもり地域と支援

孤立しがちなひきこもりの本人やその家族を支援しよう。地域の公的支援機関や民や委員、ケアマネジャーと連携を旨とする。地域家族の設立、運営を支援してきた。80歳の親が50歳のひきこもりの子どもと暮らす「8080問題」も深刻化。自身もひきこもっていた長女を持つ事務局長の市川さん(70)は「家族だけで対応するのは難しい。SOSを出さなければ」。家族だけで対応するのは難しい。SOSを出さなければ。家族だけで対応するのは難しい。SOSを出さなければ。

### NPO法人そらいろプロジェクト京都



子どもの様子を感じないがらカットする赤松さん

### 発達障害に気遣い散髪

発達障害の影響で散髪が苦手な子どもたちに配慮するヘアカット活動「スマイルカット」を、美容師・理事長の赤松隆雄さん(45)が2010年から開始。14年ではNPO法人を設立し、その運営を担う。散髪時の注意や活動の理念を伝える。美容師で散髪できるように練習させてやりたい。そんな発達障害児の母親の依頼を最初は軽い気持ちで引き受けたが、バリカンを動かした途端、子どもがパニックを起した。散髪過敏のため、耳や鳴る大きな音を恐れたことには後から気づき、「一人一人の個性に合わせたカット」を構築するようになった。専門書を読まず、まずは子どもと同じ目線で考えるようになった。保護者から障害の特徴などをじっくり聞き、本人はあらかじめイラストを示してあらかじめ手順を知らせる。時には自宅を訪問し散髪することから始め、成功体験を積んでもらうことも重要だとわかった。活動は口コミで広まり、現在、ノウハウを受け継ぐ全国の約50店舗をスマイルカット約施店に認定している。「誰かが笑顔になれるスマイルカットが、どこでも受けられるようにしたい」と意欲を見せる。(京都府周、三味寛弥)

### 京都市伏見区